



NO QUEREMOS OTRO PASTA DE CONCHOS: FAMILIARES DE MINEROS

## Ante tardanza, urgen ayuda internacional para el rescate

POR ABRAHAM NAVA

Enviado

SABINAS. Coah.— Familiares de los diez trabajadores atrapados desde la semana pasada en un pozo de carbón en Sabinas, Coahuila, exigieron que especialistas de otros países ayuden a rescatar a los mineros.

En su primer mensaje organizado para medios de comunicación, expresaron su desesperación ante la prolongación de los trabajos para bombear agua, lo que impide la entrada de un equipo de rescate.

“La autoridad nos dice que nos esperemos, que fal-

RESCATE DE MINEROS

ta mucho, que falta poco. Lo que queremos es que nos ayuden (a sacarlos) por medio de otras (instancias), ya sea el extranjero”, dijo Gabriel Rodríguez Palomares, hermano de Margarito.

Temen que el alargamiento de las labores sea para que se resignen a perder a sus familiares.

“Yo no me voy a mover de aquí hasta que no me lleve a mi hermano, no quiero que pase lo mismo que en Pasta de Conchos; allá quedó un primo y jamás lo

sacaron”, señaló Magdalena Montelongo, hermana de Jaime, un minero de 61 años que alcanzó a sacar a otros dos antes de que colapsara el pozo, ubicado en la comunidad Agujitas.

La molestia de los familiares creció ante la falta de información que la Coordinadora Nacional de Protección Civil se había comprometido a darles a las 8:00 horas de ayer, lo que no había ocurrido a las 16:00, cuando decidieron improvisar una conferencia para los medios presentes en la mina.

## Familias buscarán ayuda externa

No quieren otra tumba como la de Pasta de Conchos

POR ABRAHAM NAVA

Enviado

anava@gmm.com.mx

SABINAS. Coah.— Familiares de los 10 mineros atrapados en la mina El Pinabete, en la comunidad Agujita, del municipio de Sabinas en Coahuila cuestionaron a las autoridades y pidieron que intervengan especialistas de otras partes del mundo para lograr el rescate de los mineros. No quieren que el accidente se convierta en otra tumba como la de Pasta de Conchos.

Su primer mensaje organizado para medios de comunicación fue debido al hartazgo por las operaciones interminables de bombeo del agua y no permitir la entrada de un equipo de búsqueda y rescate.

“Precisamente salimos con ustedes, por lo mismo, porque ya estamos desesperados de tantos días que digan mentiras, mentiras y más mentiras; y ya no queremos, nosotros nada más queremos y pedimos que alguien nos ayude para sacar nuestras familias”, señaló Martha María Huerta, esposa de Sergio Cruz.

Dijeron que ya no quieren seguir esperando más el trabajo de las autoridades e incluso pidieron que acudan a expertos internacionales.

“La autoridad nos dice que nos esperemos y que nos esperemos, que falta mucho y

que falta poco y ellos no saben qué cuentas pueden darnos; nosotros lo que queremos es ayuda, que nos ayuden, sacar por medio de otras (instancias), ya sea el extranjero, por donde se pueda, tratar de sacar a nuestros familiares, es lo que queremos nosotros”, ex-

presó Gabriel Rodríguez Palomares, hermano de Margarito Rodríguez Palomares

La molestia de los familiares creció ante la falta de información que la Coordinadora Nacional de Protección Civil se había comprometido a darles a las 8 de la mañana del sábado, situación que no había ocurrido a las 4 pm hora en que decidieron improvisar una conferencia ante los medios presentes en la mina.

En sus peticiones estaría la remoción de Laura Velázquez como coordinadora nacional de Protección Civil.

“Para dar esa clase de respuestas, que me dio a mí, no sabe nada, necesitamos a alguien que venga y que sepa la dimensión del problema, la gravedad y que nos ayude, no que nada más nos traiga largas, largas y largas, mentiras tras mentiras”, añadió Martha.

Los familiares temen que



el alargamiento de las jornadas de bombeo sea para que se resignen a perder a sus familiares y los dejen bajo tierra como sucedió en el caso de Pasta de Conchos.

“Yo no me voy a mover de aquí hasta que no me lleve a mi hermano, no quiero que pase lo mismo que en Pasta de Conchos, allá quedó un primo. Gil Rico Montelongo y jamás lo sacaron, ahora han pasado tantos accidentes de esta misma naturaleza en los pozos y el gobierno no hace nada”, dijo Magdalena Montelongo, hermana de Jaime, un minero de 61 años que alcanzó a poner a salvo a otros dos.

“Eso es lo que ellos quieren hacer, ellos están jugando con nosotros, por qué, porque quieren hacer que el tiempo

vaya pasando y se haga menos la esperanza y todo eso, ya van 11 días y para la mitad de los días que llevamos el trabajo ya debió estar hecho”, comentó Claudio Mireles, hijo del minero José Luis Mireles.

Claudio es minero y consideró que los trabajos están siendo muy largos.

Así, a 10 días del inicio de la tragedia, los familiares decidieron levantar la voz, aun con temor de que las autoridades tomen represalias contra ellos. “¿Qué más nos puede pasar, yo no tengo miedo”, dijo Magdalena Montelongo.

El gobierno de Coahuila dijo que continúa el bombeo de agua.



Yo no me voy a mover de aquí hasta que no me lleve a mi hermano, no quiero que pase lo mismo que en Pasta de Conchos, allá quedó un primo.”

**MAGDALENA MONTELONGO**

HERMANA DE JAIME

Lo que pasa es que ellos quieren hacer el trabajo largo, sacan un pilote cada tres horas.”

**CLAUDIO MIRELES**  
HIJO DEL MINERO JOSÉ LUIS MIRELES



Foto: AFP

El Equipo Interinstitucional de Rescate en la mina El Pinabete continuó las labores de bombeo para extracción de agua.